

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4,50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. H. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVIII.—Núm. 9.663

Valencia: Martes 5 de Diciembre de 1905

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Notas de información

Anoche quedó aprobada en el Congreso la contestación al Mensaje, sin votación nominal y apenas se entró en el orden del día.

Así lo dice la Agencia Mencheta, añadiendo que en cuanto el presidente dijo «aprobado» hubo escándalo monumental, gritos, imprecaciones y campanillazos. El Sr. Romeo protestó a grandes gritos, calificando lo ocurrido de pastel, y el Sr. Moret dijo que la fórmula respecto a la discusión del Mensaje estaba convenida con las minorías, lo que promovió un nuevo escándalo, haciendo el Sr. Salmerón uso de la palabra para afirmar que él aceptó la fórmula, pero con reservas, cumpliendo, desde luego, las prácticas parlamentarias, pues en caso contrario se veía obligado a votar en contra.

El marqués de la Vega de Armijo insistió en que no debía continuar la discusión, porque el Mensaje estaba ya aprobado, y entre grandes rumores el Sr. Maura hizo constar que la aprobación se había hecho en forma desusada, y que no habiéndose verificado la votación nominal como es costumbre, él se veía en la precisión de votar también en contra, afirmando de paso que en la reunión que con el Sr. Moret celebraron los jefes de las minorías, nada se habló de votación.

El Sr. García Alix, en nombre de los villaverdistas, se expresó en términos parecidos, y la presidencia dió por suficientemente discutida la cuestión, procediéndose a la elección de un vocal de la sección de incompatibilidades, siendo nombrado, por 80 votos, el Sr. Cobian.

Acordóse que las sesiones sean en lo sucesivo de seis horas para que se discutan los presupuestos, y se levantó la sesión.

En los círculos políticos hubo luego muchos comentarios, según el mismo corresponsal, diciéndose a última hora que a consecuencia del ruidoso incidente ocurrido en la Cámara popular con motivo de la aprobación del Mensaje, había surgido algún rozamiento entre el marqués de la Vega de Armijo y el Gobierno.

Discutieron también en los pasillos del Congreso conferenciaron los Sres. Salmerón y Pi sobre la discusión de los presupuestos, mostrándose el segundo resueltamente partidario del obstructionismo, y el primero de la discusión de cuenta, y como el diálogo parecía agriarse, intervinieron varios diputados republicanos, acordándose, por último, que el Sr. Zulueta, en nombre de la minoría republicana, consuma el primer turno en contra de la totalidad del proyecto.

Los ministros se reunieron en Consejo para cambiar impresiones acerca del debate parlamentario y de la presentación de algunos proyectos especiales, acordando los ministros que las Cortes estén abiertas todo el tiempo posible; nada se habló de alto personal, y se felicitó calorosamente al general Luque por la brillante recepción celebrada en el ministerio de la Guerra con motivo de su presentación.

Al recibir anoche a los periodistas el ministro de la Gobernación, díjoles que en el Consejo habíase congratulado el Gobierno de las frases que, refiriéndose a la guarnición de Madrid, pronunció el ministro de la Guerra en la Cámara popular, frases que, con no menor agrado, han sido recibidas por la guarnición, en cuyos individuos han causado inmejorable efecto.

El ministro de la Gobernación se lamentó de que no se votase ayer nominalmente la contestación al Mensaje. «El Gobierno—dijo—deseaba pedirla, pero casi no se oyó

la lectura del dictamen, dificultando aquel propósito.»

La huelga de estudiantes, en opinión del ministro ya nombrado, toma buen aspecto. «Únicamente existe ahora una pequeña dificultad—continuó el conde.—Como los estudiantes han comenzado a poner condiciones para entrar en clase, el ministro no puede transigir, para evitar que se crea que obra bajo la presión de los alumnos, pero si éstos se pusieran lealmente, francamente, a las órdenes del Sr. Santamaría de Paredes y en sus manos dejarán la solución, se llegará a ella prontamente en beneficio de todos.»

Preguntado sobre la política en Barcelona, dió el ministro: «El Sr. Moret y yo nos ocupamos en buscar la persona que pueda ser nombrada gobernador civil de Barcelona, cargo para el que se necesitan las mismas condiciones que para ser ministro. El encontrarla es de urgente necesidad; tal vez cuestión de horas, pues la provisión de aquel cargo no puede diferirse, ni continuar el gobernador actual.»

Respecto a los presupuestos, dió un telegrama que el Gobierno mira con atención preferente su aprobación, añadiendo que el Sr. Moret ha declarado que no es lícito a ningún Gobierno serio continuar rigiendo los destinos del país con unos presupuestos que fueron puestos en vigor en anteriores años, y cuya aplicación en el próximo echaría por tierra la mayoría de los planes que constituyen el programa del Gobierno, y consecuentemente con ese criterio, el Sr. Moret conferenció con el señor marqués de la Vega de Armijo y con los jefes de las minorías, apelando al patriotismo de todos para que en el extranjero no sufra nuestro crédito, como ocurriría de no aprobarse en tiempo hábil los nuevos presupuestos, aduciendo además otros razonamientos, con los que todos se mostraron conformes.

Después de estas conferencias se adoptó el acuerdo de dar por terminada la discusión del Mensaje y aplazar el debate sobre la crisis, comenzando en el Congreso la discusión de los presupuestos.

Otros despachos de esta madrugada dicen que los republicanos harán obstrucción al tratarse del restablecimiento de la décima de consumos rebajada anteriormente, y que hablando de esto dió el conde de Romanones que no le dá cuidado la obstrucción, porque está dispuesto a discutir todo cuanto se quiera.

Añaden que comentándose estas arrogancias, se decía en los círculos políticos que el Gobierno cuenta ya con el apoyo de Maura y de los villaverdistas para aprobar los presupuestos.

También aseguran que en los círculos políticos se insistía anoche en que el señor Moret cuenta con el ofrecimiento de D. Alfonso de darle el decreto de disolución de las Cortes en el caso de que lo necesite para gobernar.

La fiesta de la Purísima

S. D. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
A fuer de católico sincero, y entusiasta valenciano, permítame que evoque en este día los gratísimos recuerdos que acompañaron a aquella fecha memorable que conmemoró por este tiempo el mundo católico, al celebrar el fausto suceso del quincuagésimo aniversario de la Definición Dogmática del misterio de la Concepción Inmaculada de la Madre de Dios.

¿Qué católico valenciano podrá olvidar la grandiosidad que aquellas fiestas seculares revistieron en nuestra querida Valencia? ¿Cómo podrá borrar nunca de nuestra memoria aquella santa emulación con

que el Ilmo. señor Vicario Capitular, ilustrado Cabildo y Seminario, con todos los demás cleros parroquiales, comunidades y congregaciones, en la que no parecía sino que se disputaba a porfía singular honor de ver quién celebraría con mayor suntuosidad y brillo tan cristianas solemnidades?

¿Cómo no recordar aquella solemnisísima octava, *facsimile* de la misma del Corpus, en la que después de la gran función religiosa del día propio en la Catedral, seguían las de las parroquias y demás iglesias, revistiendo la mayor suntuosidad aquellos cultos, y siendo por demás elocuentes sus sermones?

¿Y qué no se podrá añadir de la solemnidad que revistieron sus maitines y Salve en la Metropolitana Basílica, de aquellos tan brillantes ejercicios vespertinos, de aquella artística y aparatosa magnificencia con que estaba decorada e iluminada dicha Basílica y las demás parroquias e iglesias que celebraron también su festividad, con los espléndidos adornos y profusas iluminaciones que lucían sus torres y sus fachadas, y las de tantos y tantos católicos valencianos que en pleno invierno supieron vestir de gala nuestra hermosa ciudad, adornándola con tapices de flores naturales y con otros mil atavíos y primores, ofreciendo aquellos días el panorama más bello y sugestivo?

¿Y qué no se pudiera añadir de aquella nunca vista procesión, en la que figuraban sobre 8.000 acompañantes, la mayor parte señoras distinguidas, con 15 bandas de música, etc.?

¿Y qué de aquellas 83.000 comuniones, con otros tantos actos de verdadera piedad?

Bien se demostró en tan memorable día y en tan grandiosas fiestas que no había degenerado en tantos y tantos católicos valencianos la fe y entusiasmo de sus gloriosos antepasados, que tan pronto como el día 13 de agosto del año 1440 llegó a su noticia que el Concilio de Basilea había decretado la aprobación de esta festividad y misterio, todos sus vecinos, tanto nobles como plebeyos, tanto eclesiásticos como religiosos, se entregaron a las mayores espansiones de júbilo y de alegría, levantando altares suntuosos en la vía pública, y uno frente a San Martín con más de 200 imágenes de plata, improvisando danzas, celebrando fiestas y procesiones cual nunca se había visto.

Siempre ha sido la religiosidad el carácter distintivo del pueblo español.

Refieren las crónicas que enfurecidos los madrileños contra los alcevos franceses por los sucesos imborrables del 2 de mayo, sorprendieron en una de sus calles a un vecino de aquella nación, ó indignados por su perfidia, iban a desahogar contra él todo su coraje, cuando al quererle matar vieron con sorpresa que llevaba pendiente de su cuello un Crucifijo, un rosario y unas medallas de la Virgen, siendo esto bastante para que calmas todo su furor y le dejaran en libertad; sabiendo luego por el cura de la parroquia vecina, que no obstante ser francés era un buen católico, pues oía misa todos los días y se confesaba todas las semanas.

Este era el emblema nobilísimo del pueblo español, religioso como el que más y cumplido caballero, como puede verse en el «Quijote», en el «Gil Blas», etc., etc.

¿Quién le enseñó a blasfemar de la excelente Patrona de España y de su famosa Infantería, cuando es la obra más perfecta y acabada del Supremo Artífice, en cuyas manos está nuestra dicha y salvación?

Ciertos hechos no deben borrarse nunca de la memoria de todo buen católico valenciano, siendo de esperar que ofrecerán estos días en favor de las almas que lo necesitan misas, Comuniones y algún oficio solemne, sin olvidar tampoco a tantos y tantos ilusos, que, regenerados todos con las

aguas saludables del Bautismo y sin reflexionar en el alcance de su impiedad, consuman hechos sacrílegos. ¡Que el Señor les ilumine con su gracia para que se arrepientan y se salven todos!

E implorando indulgencia por haberme estendido demasiado, queda de usted afectísimo y S. S.,

Un católico valenciano.

Orden del Mérito Agrícola

La *Gaceta* publica un decreto creando una orden civil denominada del Mérito Agrícola, que servirá para premiar servicios eminentes prestados a la agricultura en cualquiera de sus ramas, instituciones e industrias derivadas, tanto en el orden práctico como en el especulativo.

La orden civil del Mérito Agrícola será concedida por el ministerio de Fomento por iniciativa propia, a propuesta de Cámaras Agrícolas ó de otras corporaciones análogas ó a petición de los interesados. En todos los casos la concesión se publicará en la *Gaceta* de Madrid con los méritos de los agraciados.

Constará de tres categorías, denominadas: Gran cruz, cruz de plata y cruz sencilla, equivalentes a las denominaciones de Gran cruz, Encomienda y Caballero de la orden civil de Alfonso XII, cada una de ellas con sus correspondientes insignias y distintivos.

AYUNTAMIENTO

(Fiscal de la sesión de ayer)

Fué tomada en consideración la proposición de la Alcaldía para que se forme un presupuesto extraordinario indispensable para la aprobación del empréstito municipal.

Igual suerte corrieron las proposiciones para la construcción de cuatro mercados y dotación de vías metálicas a las rondas, nombrándose comisiones especiales para que las estudien y eleven dictamen a la mayor brevedad.

El Sr. Martínez Aloy propuso que el Ayuntamiento hiciera las debidas gestiones para conseguir de la autoridad militar la cesión del edificio del Principal, a fin de dar mayor amplitud al Mercado Central. El Sr. Mayá pidió también un sitio para la instalación de un *Rastro*.

El Sr. Martín Mengod votó en contra de que fuera tomada en consideración la proposición para que sea arrendado el servicio de la limpieza pública por 95.000 pesetas.

Sin discusión se acordó conceder gratuitamente el terreno necesario a la Junta de Beneficencia del distrito del Museo para instalar en la feria de Navidad una tómbola, y regalarle un objeto para la citada rifa; facultar a la Alcaldía para que designe el concejal que ha de representar al Ayuntamiento en la junta nombrada en dicho Sindicato para gestionar la supresión del impuesto de consumos; apoyar al Sindicato de Iniciativa, constituido en el Círculo de Bellas Artes de nuestra ciudad, para fomentar el turismo, facultándose a la Alcaldía para que designe el concejal que ha de asistir a la reunión que con dicho objeto se celebrará el día 20 del actual.

A estudio de la comisión pasó una comunicación de la Federación Agraria de Levante, pidiendo el apoyo del Ayuntamiento para lograr la rebaja del alcohol vítico.

Dióse a continuación lectura a una carta del Arzobispo electo D. Victoriano Guisasaola, ofreciéndose a la noble, culta y religiosa ciudad de Valencia. El Sr. Martín Mengod pidió que se contestase a dicha carta en términos afectuosos, y así se acordó por unanimidad.

Desechóse una proposición del concejal D. Eduardo López para que fuera suprimido el cargo de representante del Ayuntamiento en Madrid.

Y después de varios asuntos de escaso interés, incluyendo preguntas y ruegos, se levantó la sesión.

Noticias locales

La respetable señora doña J. C. nos ha remitido hoy diez pesetas para que a la memoria de sus difuntos esposos ó hija se repartan entre los pobres, cuya distribución haremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de San Bult, 18, 3.º; En Sanz, 8, bajo; Almuña, 14, 4.º, y dos familias que habitan en la calle de Miñana, 13, 1.º, a dos pesetas cada una.

Dios premie la caridad de la bienhechora.

Hoy, por fin, hemos disfrutado unas cuantas horas de sol, que nos ha parecido más hermoso después de tantos días de nubes y lluvias. La temperatura ha sido benigna, llegando a 15.º a la sombra y 30.º al sol. En las primeras horas de la tarde han aparecido de nuevo las nubes. La presión barométrica es de 762 mm. y la brisa dominante del S.

El señor Capitán general recibió anoche un telegrama del nuevo ministro de la Guerra, participándole que había jurado el cargo y saludando a toda la guarnición. El Sr. Loño, después de contestar al referido despacho, ha dado a conocer aquél en el orden general de la plaza.

El ministro de la Gobernación señor conde de Romanones no ha admitido la dimisión al Alcalde de Valencia, según dicen de Madrid, añadiendo por el contrario que el Gobierno tiene completa confianza en su gestión administrativa.

Ya se notan los primeros síntomas de las próximas Pascuas. Por la Estación del Norte hemos visto hoy llegar una verdadera invasión de turroneros; los ordinarios atiborrados de encargos y muchos vagones-jaulas con el clásico *regimiento de pavia*, condenado a ser pasado por las armas. Hay, pues, que dispense a luchar contra dicha fuerza, con la seguridad de alcanzar una victoria completa sobre ellos ó por lo menos así lo deseamos.

Con motivo de la remoción del adoquino y de la persistente lluvia de estos días, las calles de Valencia están intransitables. Los periódicos acogen las quejas de estos y los otros vecinos acerca del estado de sus calles; es inútil; son todas. Comprendiéndolo así, el Alcalde ha llamado a los sobrestantes municipales y les ha encarecido con urgencia que dando de mano a todo otro servicio, utilicen los obreros que estimen necesarios y con las mangas de riego procedan a disolver el barro de las calles, dejándolas limpias en lo que cabe.

La medida nos parece bien, pero ¿y las calles que no están adoquinadas? ¿y las rondas? ¿Cuándo desaparecerá de ellas el barro? Lo hay para lo que resta de invierno si no se adopta alguna medida.

Los escolares siguen en la misma actitud, y por las trazas la huelga no lleva camino de concluir. Los catequistas de las asignaturas de Química inorgánica y de Mineralogía y Zoología han fijado en las puertas de sus aulas el edicto prevenido, haciendo saber a sus alumnos lo dispuesto con referencia a la doble falta colectiva.

Licor Carmelitano fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos en el monasterio del Desierto de las Palmas.

FOLLETIN

(1796)

Los dramas de París

(Continuación)

pulosidad. La caja estará en mi poder íntegramente no coloquemos los 100.000 francos en mi mano.

Y saludando risueña y ceremoniosamente al viejo, salió de la estancia con la cajita bajo el brazo.

XIV

Mientras esto sucedía en el hotel de la Cruz Blanca, en el salón de una quinta situada al otro extremo de la ciudad se desarrollaba una escena diametralmente opuesta.

Estaban en el salón Mme. Cecilia de Es-tarbes, Mme. de Fiernas, madre de aquélla y Mme. Bernier, amiga de la última, que había ofrecido hospitalidad a las dos primeras en tanto durase la tramitación del proceso.

Si conversación, como se comprende, versaba sobre el asunto del día.

Mme. de Fiernas, con el rostro animado, explicaba por tercera vez a su amiga, que escuchaba complacientemente, en lo que se tribaban los testimonios aportados al proceso por su protector M. Portal y la convicción que este último tenía de que con tales datos no podía menos de resultar la libertad de su pobre Carlos.

—¡Oh, sí—agregó Cecilia, cuya tez palideó y empañados ojos atestiguaban sus numerosas sufrimientos.—Sí, Carlos se salvará; la verdad ya es fulgurar con todo su esplendor ante los jueces, y después de dos meses de separación, dos meses de indecibles angustias, se proclamará su inocencia.

—Vos no habéis dudado jamás de su inocencia, mi querida Cecilia, y eso se com-

prende—objetó Mme. Bernier—por lo tanto, no es vuestra convicción ni la de vuestra madre la que me tranquiliza en este momento, sino la de M. Portal, cuyo carácter y sólido juicio me inspiran entera confianza. También él me ha hablado de ese precioso testimonio, y después de oírle no me ha quedado duda sobre la resultante de ese proceso. Desde hoy considero ya en libertad a Carlos, tanto, que ni me sorprendería si pudiéramos estrechar esta noche entre nuestros brazos

—¡Oh, mi Carlos, mi pobre Carlos!—murmuró la joven esposa derramando lágrimas de júbilo, y dirigiéndose a su madre agregó:

—¡Madre mía!... ¡Qué de caricias habremos de hacerle para lograr que olvide todos sus sufrimientos! ¡Qué de cuidados, qué de atenciones habremos de prestarle! ¡Y qué felices seremos velando por él como por un niño y rodeándole día y noche de nuestra ternura! ¡Ha sido tan desgraciado... ha llorado tanto estando ausente de nosotros!...

—Sí, sí; nosotros le rodearemos de cuidados, nosotras le reanimaremos a fuerza de ternura.

—¡Y qué vida más tranquila llevaremos los tres!—agregó Cecilia, riendo y llorando a un mismo tiempo.

—Sí, a Carlos le debéis todo vuestro amor; pero a su salvador, a M. Portal, le debéis su reconocimiento sin límites. Sin él, sin su tacto y perspicacia, sin la sincera amistad que ha puesto a vuestro servicio, movido por su solo amor a la justicia, por su solo deseo de arrancar a la guillotina la cabeza de un inocente que le era desconocido, sin la energía, la suavidad y la inteligencia por él desplegadas, es preciso confesarlo, vuestro Carlos, estaba perdido y su inocencia no le hubiera librado del verdugo.

—¡Oh!—murmuró Cecilia temblando.—El

corazón se me hiela cuando pienso que a estas horas, sin M. Portal, no tendríamos otro consuelo que las lágrimas.

—¿A qué viene recordar siempre esa terrible imagen, puesto que en adelante nada tenemos que temer?—exclamó la madre.

—Es verdad, madre mía; ¡pero la vida de Carlos ha dependido de tan poco! Esos papeles, de los que depende su salvación, ¿no se salvaron providencialmente de las llamas a que los había condenado M. Doutreville? ¿Y no es horroroso pensar que si esa pieza hubiese sido destruida, ó si no hubiese caído en poder de M. Portal, M. Carlos, con todo y ser inocente hubiera tenido que entregar su cabeza a la guillotina?

—Pero, hija mía, puesto que ahora tenemos, por decirlo así, su salvación en la mano, no veo por qué has de atormentarte de ese modo, reavivando angustias con las que tanto hemos sufrido y que ya no tienen razón de ser.

—Pronto va a ser hora de ir a la Audiencia—interrumpió Mme. Bernier,—y M. Portal no viene, a pesar de habernos prometido que nos visitaría por la mañana.

—Será que se habrá entretenido en alguna parte por nuestros asuntos, no os quepa duda—contestó Mme. Fiernas.

—Convencida estoy de ello, pero no le perdono que no haya venido antes de que tengamos que salir. Debe haber tenido que recorrer la ciudad, ver a vuestro abogado, etcétera, etc., é imposible es que no tenga que daros algunas instrucciones precisas.

Un fuerte campanillazo se oyó en aquel momento.

—Será él—dijo Cecilia levantándose de un salto.

—No lo creo; no acostumbra a llamar así—objetó su madre.

La puerta del salón se abrió y entró bruscamente M. Portal.

Esa manera de obrar, contraria a sus há-

bitos, dejó estupefacta a Mme. de Fiernas, que iba a dirigirle la palabra cuando vio que el recién llegado, pálido como un cadáver, se arrojaba sobre un sillón, mientras con sus gestos anunciaba la agitación de que era presa.

También la joven esposa advirtió la alteración de facciones de M. Portal, y exclamó:

—¡Dios mío! ¿Qué os pasa, M. Portal, qué os pasa?

—A mí nada—contestó el interpelado pasándose la mano por la frente.

—¿Entonces a quién?—preguntó Cecilia vacilando.—¿Por qué razón tembláis? ¡Ah! Me hacéis estremecer... ¿Está enfermo mi marido? Decid...

—¡Plugiara Dios que no fuera más que eso!...

—¿Qué, qué?—murmuró Cecilia aterrada.—¿Ah, ya lo adivino!... ¡Mi esposo ha muerto, madre mía, mi esposo ha muerto!...

—No, señora, no—repuso M. Portal,—vuestro esposo no ha muerto, ni está enfermo siquiera; tranquilizaos.

—Si no le ha pasado nada a él, ¿qué es lo que pasa?

—Una gran desgracia.

—¡Oh, hablad, hablad!

—Hubiera querido ocultároslo, pero es imposible; y preferible es lo sepáis por mí que no por ningún otro conducto. Pues bien; aquellos papeles que debían haber arrojado tanta luz en el proceso; aquellas piezas, que contenían a la vez la libertad de Carlos y las pruebas de la culpabilidad de M. Doutreville...

—¿Qué!...

—Que han sido perdidas ó robadas, porque no están en el cuerpo del proceso.

—¡Ah!... ¡Está perdido, está perdido—exclamó Cecilia cayendo en los brazos de su madre.

XV

Un profundo silencio siguió a esta terrible revelación.

La joven esposa se había dejado caer desvanecida en un sillón y su madre y madame Bernier le prodigaban sus cuidados y consuelos.

—¡Oh! dejadme madre mía, dejadme entregada a mi desesperación, ¿No sabéis que esas piezas eran nuestra sola tabla de salvación, y que habiéndose perdido no tenemos nada que oponer a los testimonios que le condenaron ante el tribunal de Versalles? ¿Cómo queiréis, pues, que me consuele?

—¿Y estáis seguro de que esas piezas han desaparecido?—preguntó Mme. Bernier a M. Portal.

—Señora, ¿creéis que hubiera venido a daros tan desagradable noticia sino hubiera tenido entera certeza de ello?

—¿Pero cómo y por quién lo habéis sabido?

—Por M. Vallon, nuestro abogado, que acaba de saberlo de parte de M. Linard, el juez de instrucción, depositario de aquellas piezas.

—¿Y M. Linard ignora cómo se le han extraviado?

—Decid robado, señora, porque los papeles de tal importancia no se extravían.

—¿Qué sospecháis?...

—Sí; yo sospecho que se hayan apoderado de ellos aquellos mismos a quienes acusaban.

—¿M. Santiago Doutreville?

—El mismo.

—Me parece difícil. ¿Cómo admitir que haya podido penetrar en el despacho del juez instructor, que seguramente no conoce, y apoderarse de papeles que deberían estar bien guardados?

—Estoy convencido de que no ha sido él,

Depilación eléctrica

Una comisión de la Asociación de la Prensa valenciana ha visitado hoy al Alcaide accidental para invitarle a la función que á su beneficio se celebrará el día 12 del corriente en el teatro de Apolo...

Bajo la presidencia de los curas párrocos Sres. Llopis, Genoves, Piñana y Femenia, se han constituido esta mañana en el Palacio Arzobispal los tribunales que han examinado á los 43 alumnos del Seminario...

Se hallan de regreso en Valencia nuestro querido amigo el Dr. D. Faustino Barberá y su distinguida esposa.

La sección de Ciencias Naturales y Exactas de la Económica de Amigos del País se reunirá en junta mañana á las seis de la tarde; á las seis y media celebrará dicha Sociedad sesión ordinaria.

Licor Carmelitano gran tónico y reconstituyente, recomendado por las eminencias médicas. Pídale en cafés y ultramarinos.

Guayú.—Exquisito licor de mesa, poderoso digestivo. En cafés y ultramarinos.

En vista de la situación anormal en que se hallan los estudiantes y la proximidad de las fiestas, son muchos los que se han marchado á sus respectivas casas, y no regresarán hasta pasados Reyes.

En la fábrica de bordados del Muro Blanquerías, 61, se liquidan 1.200 abrigos de señora, desde 5 pesetas en adelante.

Dicen de Alberique que se preparan las fiestas y feria que se vienen celebrando en aquella villa los días 8, 9 y 10 del corriente mes, en las que habrá funciones de teatro, con asistencia de la simpática tiple Lola Millanes...

Básculas para carros y comercio en general. Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

Hacemos nuestras las siguientes líneas de las Provincias:

La bárbara costumbre de correr toros embreados se anuncia para el viernes, en el cercano pueblo de Puzol. Nosotros creemos que por humanidad, por cultura y por el buen nombre de todos, el Gobernador civil interino ratificará la prohibición de tan bochornoso espectáculo...

Para lo que convenga haremos presente al señor del Palacio, que al ser prohibida hace dos ó tres meses otra corrida como la denunciada, hubo en Puzol un conato de motín que costó la vara al alcalde...

Cheneas, estufas, cocinas. Fernando Malabouche, Gracia, 3, Valencia.

Según los datos oficiales, en la casa de Beneficencia existen en la actualidad 639 asilados; en la de la Misericordia, 780; en el Hospital militar, 71 enfermos; en el Hospital provincial, 569; en el Manicomio, 553; y en la Inclusa y departamento de huérfanos, 214.

Las pastillas Crespo calman la tos en el acto y modifican favorablemente los síntomas del catarro. Caja, 1'50 pesetas en las farmacias.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: del Ayuntamiento de Sagunto, 3.500 pesetas; Simat de Valldigna, 921'51; Estivella, 601'48; Millares, 220; y Montroy, 787'41.

Guayú.—Exquisito licor de mesa, poderoso digestivo. En cafés y ultramarinos.

Ha sido nombrado por el señor Vicario Capitular, coadjutor de Albalat dels Sorells D. Vicente Bartual Lliso.

Somatose. En la convalecencia estimula en alto grado el apetito.

Noticias militares.—Se ha ordenado se encargue de la doma de los potros de los jefes y oficiales de Capitanía general el profesor de equitación D. Juan Vilches Bellver.

El capitán D. Manuel López Roda ha pedido la cruz de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde. En la secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación del soldado Manuel Baixauli Hurtado para enterarle de un asunto que le incumba.

Tarjetas postales. Novedades todos los días. Librería Viuda R. Mariana, Lonja, 2.

La Junta de Consejeros de la Real Capilla del Milagro (vulgo de la Seo), en la reunión que ha celebrado esta tarde, ha nombrado capellán de la misma al beneficiado de esta Metropolitana Basílica doctor D. Juan Bautista Aguilar.

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso:

Sindicato Gremial.—Se convoca á los señores que componen la comisión ejecutiva de protesta contra el impuesto de consumos para el jueves 7 del corriente, á las ocho de la noche, para proceder á su organización, en la calle Don Juan de Villarrasa, 12.—El presidente, M. Molina.

El Circulo Valenciano celebrará junta general ordinaria el día 8 de los corrientes, á las tres y media de la tarde, para elección de junta directiva.

El segundo teniente del cuerpo de carabineros D. Arturo Morales Puigcerver, el sargento del propio instituto D. Juan Covarro y el guardia del mismo Covetano García Gómez están hoy de plácemes, por el general de este cuerpo de ejército Sr. Loño, acompañado del Gobernador militar Sr. Ximénez Sandoval y del general jefe de Estado Mayor Sr. Moncada y en presencia de los jefes y oficiales de esta Comandancia de Carabineros y de las comisiones de oficiales de los cuerpos de la guarnición, les ha impuesto esta tarde en el salón del cuartel de carabineros la cruz de Beneficencia de tercera clase que les concedió el Gobierno en recompensa á su meritoria y humanitaria acción de haber salvado á los naufragos del bergantín Teresa G, que embarrancó y se perdió en la playa del Saler el día 27 de noviembre de 1904.

El Sr. Loño, al colocar dicha insignia en el pecho de los tres agraciados, les ha dirigido la palabra, encomiando su leal comportamiento.

El Sr. Morales ha obsequiado luego á cuantos han concurrido al acto con un espléndido lunch.

Nuestra enhorabuena á los condecorados esta tarde.

Para el viernes próximo, festividad de Nuestra Señora, se celebrará la novillada suspendida anteayer por causa de lluvia, en la que matarán en competencia los afamados banderilleros Pollo, Zaragoza, Cerajillas, Chicorro, Blanquet y Morenito. La entrada sólo costará 60 céntimos y 40 las medias entradas para señoras, niños y militares sin graduación.

A los efectos del art. 146 de la vigente ley municipal, ha quedado expuesto al público por término de quince días, en la secretaría de este Ayuntamiento, el proyecto de presupuesto extraordinario formado para la inversión del producto de las 12.000 obligaciones del empréstito municipal de pesetas 15.000.000 que han de subastarse, más el donativo hecho por la Junta de Obras del Puerto, cuyos productos se destinan á la conversión de la Deuda y á la realización de las obras públicas que se detallan en la base 2.ª de las aprobadas para dicho empréstito.

De regreso de Alicante ha llegado esta tarde al puerto el cañonero-torpedero Vicente Yáñez Pinzón.

Para hoy anuncia la empresa del Cinematógrafo de la Paz el estreno de tres notables películas, últimas novedades adquiridas recientemente en París. Estas vistas cinematográficas se titulan «Los cortadores de leña», «La primera salida del colegio» y «Los aguilaldos del cartero», película de gran actualidad.

Batería de cocina, ferreteria. Fernando Malabouche, Gracia, 3, Valencia.

El Alcalde accidental, Sr. Beltrán, ha nombrado hoy las siguientes comisiones:

Para asistir á las reuniones del Sindicato Gremial en pro de la supresión del impuesto de consumos, al Sr. García Ribes.

Para asistir á la Asamblea en donde se ha de constituir el Sindicato de Iniciativas, al Sr. Martínez Aloy.

Y para informar en el proyecto de construcción de vías metálicas para las rondas á los Sres. Galán, como presidente de la comisión de Mercados; Cuber, como de la de Hacienda; Mollá, como la de Beneficencia, y Sanchis Bergón, como inspector municipal de Sanidad.

Cajas para caudales y libros de comercio. Fernando Malabouche, Gracia, 9, Valencia.

La acreditada pañería y sastrería The Smart, calle de la Paz, 15, y Cruz Nueva, 1, se ve favorecidísima por las personas de buen gusto, seguras de encontrar en este establecimiento las más ricas novedades y el mas perfecto corte y confección á cargo del maestro D. Juan Isiar.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Compañía del ferrocarril Central de Aragón, 2.906'57 pesetas; Sociedad Valenciana de Tranvías, 1.059'09; D. Antonio Meléndez, 1.291'52; D. Vicente Sancho, 1.000; D. Severino Blasco, 11'10; D. Fermín Tarazona, 123'53; D. José Cabanes, 507'50; D. Antonio Torres Orduña, 5.928; D. Francisco A. Civera, 18'24; administrador de Correos, 1.739'77; inspector de la Cárcel celular, 221'10; habilitado de ingenieros de montes, 104'69; id. del quinto tercio de la Guardia civil, 740'89; y D. Vicente Sancho, 88'02.

Hemos recibido el primer número de la revista Juventud Ilustrada, que ha empezado á publicarse en Barcelona por la conocida casa editorial A. Virgili, S. en C., que contiene trabajos de reputadas firmas, un hermoso cromó, reproducción del celebrado lienzo de Salmons «La barrera de Dalbi», y artísticos dibujos que ilustran su instructivo texto. Dedicada á los niños, regala muchos y magníficos objetos en cada número.

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso:

Sociedad de cortadores de calzado.—Compañeros: Esta directiva manifiesta á todos los individuos no asociados que, vista la buena marcha de esta Sociedad y deseando que ésta sea completa, pone en conocimiento de los mismos que si desean asociarse en ésta pasen por secretaría (Casa del Pueblo) los martes, jueves y sábados, de ocho á nueve de la noche.—La directiva.

Los aparatos modernistas de novedad para gas y electricidad los vende á precios de fábrica, Olaya, San Vicente, 95.

Pelayo.—Marí, Nel y Churret, contra Hilarío y Chiquet de Simat. 15 céntimos.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la parroquia de San Nicolás, el clero y Obrero mayor celebrarán á las diez y media de la mañana la fiesta de su titular San Nicolás con solemne misa con música y sermón panegírico por el P. Angel Puchades.

En Santa Cruz, al anochecer ejercicio de la Felicitación Josefina.

En la Compañía, á las seis de la tarde ejercicios espirituales que para solo hombres vienen dando los padres Florit y Rosell.

En la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, á las cinco y media de la tarde ejercicio de triduo en honor de la Inmaculada Concepción, con exposición, trisagio Mariano, meditaciones, sermón por D. Enrique Sanchis, reserva, Salve y gozos.

En la iglesia de San Miguel, la Asociación que consagra los días 8 á la Inmaculada, celebrará solemne triduo de preparación á la festividad. Constará de misa de Comunión á las siete y media de la mañana, y por la tarde á las cuatro exposición, trisagio Mariano, meditaciones, sermón por el P. Fernando Garrigós, de las Escuelas-Pías, y gozos.

En San Martín, la Archicofradía consagra solemne novenario á la Inmaculada Concepción; á las cuatro y media de la tarde exposición, meditaciones, Felicitación Sabatina, sermón, reserva y gozos. Los sermones están confiados á los padres Vicente Verdguer y Angel Puchades.

Novenarios de la Inmaculada Concepción.—En San Nicolás, á las ocho y media de la tarde con exposición, Felicitación Sabatina, reserva y gozos; en el Salvador, á las ocho y media de la tarde con exposición, Felicitación Sabatina, reserva y gozos; en San Esteban, á las ocho y media de la tarde con exposición, Felicitación Sabatina, reserva y gozos; en San Mateo, á las cinco de la tarde con sermón por D. Justo Benlloch.

En la parroquia de San Valero, vestirán solemnemente los cultos que la asociación de Hijas de María dedicará á su Patrona. El día de la Inmaculada habrá Comunión, y á las cinco de la tarde solemne ejercicio con sermón por D. Rafael Marín; el domingo, infraoctava, á las diez y media misa solemne, cantándose á gran orquesta la de un sol menor del maestro Ginera. Ocupará la Sagrada Cátedra el cura párroco de Almería D. José Ferrer Alonso, y terminarán los cultos con una procesión claustral.

Sucesos

Niño abandonado.—A la puerta de la casa del vecino D. Cornelio López Marco, en Alpuente, ha sido encontrado un niño recién nacido envuelto en trapos y metido en un capazo. Los desnaturalizados padres no han sido descubiertos.

Crimen.—Un sugeto llamado Vicente Ibáñez Mata, vengando antiguos resentimientos, asesinó á su convectivo Bernardo Botella Gozalbo, en Alcira, calle de San Agustín, frente á la casa núm. 26.

El criminal huyó, y la Guardia civil dió una batida por las inmediaciones de la ciudad del Júcar, encontrando al criminal oculto en un pajar.

Convicto y confeso fué puesto á disposición del juzgado.

Estafa.—Un sugeto estafó en Barcheta al vecino Victoriano Mari Todolí 16 pesetas y varias ropas. Ha sido detenido por la policía.

Rateros.—Dos muchachos le han hurtado esta mañana á una laboradora, en el traste 9.º de la Carrera de San Luis, 750 pesetas. La Guardia civil los ha capturado, presentándolos al juzgado de guardia.

También la policía ha capturado á tres rateros apodados Malasanch, Cuc y Bufanugols, ingresándolos de quincena en el Abanico.

Timo atrevido.—La Guardia civil de Játiva ha detenido y entregado al juzgado á un sugeto apodado Marinero, el cual se presentó días pasados en una casa de campo del término de Barcheta fingiendo ser el hijo del mediero de dicha finca, llamado Federico Mari, que se halla sirviendo en Melilla, y entregando una carta de éste.

En ella decía que había herido á un sargento de su compañía, y que al objeto de marcharse al extranjero, necesitaba que entregasen al portador todo el dinero y ropas de que pudieran disponer.

El infeliz padre, atribulado por la mala nueva, entregó al Marinero 16 pesetas y varias prendas de ropa, único de que podía disponer, marchándose con todo ello el timador, pero al descubrirse dos días más tarde el engaño, el incauto labrador lo puso en conocimiento de la Guardia civil, que desde entonces ha venido trabajando sin descanso hasta descubrir y capturar al estafador, que hoy se halla en las cárceles de Játiva á disposición del juzgado de la misma.

El sobresalto que la familia del expresado casero recibió fué tan grande, que la esposa de éste se halla enferma en cama á consecuencia del disgusto.

Teatro Principal

Pasado mañana debutará en este teatro la excelente compañía cómica-dramática que dirige D. Miguel Muñoz, con la hermosa comedia de Benavente Rosas de otoño.

Figuran en esta compañía las actrices Badillo, Consuelo; Benito, Angela; Castillo, Elisa; Cob, Rosa; Emo, Julia; García, Luisa; Pardo, Elvira; Sáez, Luisa; Val, Enriqueta; y Zavala, Elena, y los actores Aguado, Juan; G. de Leonardo, José; Guirau, Pedro; Jerez, Delfin; Jiménez, Eduardo; Norro, Justo; Parera, Arturo; Perla, Vicente; Torres, Juan; Vieo, Antonio, y Viñas, Constante.

El repertorio lo constituyen las mejores obras de nuestro teatro antiguo y moderno, anunciándose los estrenos de La conversión de Mañana, de Joaquín Dicenta; Justicia, de José Fola; Rosas de otoño, El hombrecito y Alma triunfante, de Jacinto Benavente; La Pilarica, de José Fola; Rafael, de Eduardo Pardo; La moral del amor, de José Folló; Tristes amores, de Luis París; Delirio de grandezas, de Arpe y Detell; El Cristo de la Salud, de Flores García; Los días felices, de Trilles; El honor, de Federico Reparaz; Hernani, de Blanco Belmonte; Máscaras, de Ricardo Blasco y Luis París; El rincón de la dicha, de Ricardo J. Catarineu, y La muerte, de Pablo Rivas.

Los precios serán: Palcos plateas, principales, proscenios é interiores, sin entrada, 7 pesetas; de segundo piso, proscenios, interiores y pequeños, 6; proscenios de tercer piso y cubillos, 4; butacas de patio y

CAMISAS, CORBATAS, GENEROS DE PUNTO Bisutería Pañolería, Paraguas y artículos de fantasía y ALTA NOVEDAD A PRECIOS DE FABRICA EN LA CAMISERIA DE JOSÉ GARCÍA PASTOR LA ESTRELLA.—Bajada S. Francisco, 21 (junto al Café Suizo)

Ornamentos sagrados Justo Burillo La acreditada casa de Ornamentos sagrados que D. Justo Burillo tiene establecida en Valencia, calle de la Paz, sigue su marcha progresiva en pro del engrandecimiento de este ramo de la industria que puede decirse hallase en la actualidad en su apogeo, merced al talento y actividad del Sr. Burillo.

Anoche tuvimos ocasión de admirar en los talleres de la casa varias obras de arte, algunas de las cuales, por su riqueza y buen gusto, son dignas de figurar en una Exposición. Figuran en primer lugar un palio primoroso, costado por el cura párroco y junta de fábrica de la iglesia parroquial de Turis, y un precioso manto y vestido de Dolores para la iglesia parroquial de Algorta (Vizcaya).

El primero es una muestra palmaria del grado de adelanto alcanzado por la casa Burillo, en cuyas manufacturas predomina el buen gusto, que hermana con arte esquisito la riqueza y la belleza.

Sobre fondo de raso blanco plata de tonos primorosos, destacase una lazada sencilla, bordada á realce con oro brillante y mate. De los lados salen dos guirnalda, formadas una con espigas y amapolas y con uva y campanillas otras, todo bordado con oro del más superior y sedas admirablemente combinadas.

La lazada sustenta el escudo de Turis, formado por una torre sobre fondo granate y terminando con una corona de marqués.

De dicha corona sale el cáliz sosteniendo la Sagrada Forma, todo tan acabado, tan perfecto, que honra la pericia de las operarias.

Rodea el pálio una franja de unos 20 centímetros con dibujos sencillos y elegantes, todo bordado en oro y sedas, sirviendo de escudo al anagrama de Jesús, á un Agnus Dei, á un copón y á un Corazón de Jesús.

Esta admirable obra ha sido llevada hoy á Turis y será estrenada en las próximas fiestas.

La otra joya, el manto de Dolorosa, es de terciopelo negro, de 1'75 metros por 2'40.

Los dibujos, el material empleado, la mano de obra, todo es primoroso, honrando á los talleres del Sr. Burillo y á Valencia.

Es una lástima que estas dos obras, especialmente, no puedan ser admiradas por el público.

Solo nos resta dar la más cumplida enhorabuena al clero y vecindario de Turis, al de Algorta y al Sr. Burillo.

El trabajo inteligente y honrado siempre se abre paso, ¡adelante!

Postal del día

Querido Perico. Nevando sin parar... frío horroso... sin poder separarme chimenea... Así estaré mientras no me mandes una Pelizza ó un Ruso de 30 á 40 ptas de los almacenes «El Capricho». Paz, letra E... ¡Ah, se me olvidaba! Mándame también una camisa de franela, de 4 ó 5 ptas. y un traje de punto inglés, de colores novedad, de 8'50 ptas, de allí mismo de «El Capricho».

Como en dichos almacenes tienen de todas clases de Ropas Hechas, podrás enviármelas á vuelta de correo. Te abraza tu primo, Nicanor.

¡¡GRAN ALARMA!!

En el Hotel de Ventas (calle del Angel, número 10 pral.), se liquidan desde hoy las existencias de una importante fábrica de muebles curvados, llamados de Viena, á los siguientes precios: sofás de todas formas, á CINCO duros; mecedoras, á TRES duros y medio una; sillitas, á DIECIOCHO reales una; palanganeros, á 22 reales; perchas, á 3 reales, y mecedoras curvadas de lana, á NUEVE pesetas una.

NOTA.—Hay para la venta, en inmejorables condiciones, inmensa variedad de objetos de todas clases. Este establecimiento admite para la venta en comisión cuantos efectos se deseen realizar con la mayor prontitud y ventaja.

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pascual y Genis, núm. 1, Valencia.

EXTRACTO DE CARNE LIQUIDA

Preparada por el Dr. Castell Es el tónico más potente y vigoroso que se conoce. Pídale en farmacias y droguerías y al autor. Almas, 7, Laboratorio.

GALACTINA

Harina lacteada de SUIZA Y LA MEJOR DEL MUNDO Es el más sano alimento de los niños. Asegura el desarrollo normal de los huesos y facilita la dentición.

De venta en farmacias, droguerías y tiendas de ultramarinos. Su precio ptas. 1'80 el bote. Pídanse muestras.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Nicolás de Bari, arzobispo y c. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la parroquia de San Nicolás; se descubre á las 7 de la mañana y se reserva á las 5 de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Corpus Christi. CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de Covadonga, en la Catedral. (Privilegiada.)

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY TEATRO PRINCIPAL.—Beneficio del Sr. Larrá.—Francia.—Causa criminal.—El oso muerto.—A las 9.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Beneficio del señor Gover.—Los niños del Hospicio.—A Valencia.—El ordenanza.—A las 8'30.

TEATRO RUZAFÁ.—Beneficio de la primera tiple cómica Srta. Martí.—Las estrellas.—Chateau Margaux.—El flechazo.—La Camarona.—A las 9.

TEATRO RUZAFÁ.—Repeticion del beneficio de la Srta. Martí.—Las estrellas.—Chateau Margaux.—El flechazo.—La Camarona.—A las 9.

TEATRO APOLO.—La reina del complet.—El amor en solfa (estreno).—Las estrellas.—A las 8'45.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de Cinema tografo.—Robert, transformista.—Emilia, con pletista.—A las 6'30.

Lunes debut de Angelina, complotista. CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Cuadros de Cinematografo, entre ellos «La primera salida del Colegio» y «Los aguilaldos del cartero».

Los jueves regalos de juguetes á los niños.

Teatro Principal Compañía Dramática MIGUEL MUÑOZ Debut jueves 7

Aviso de gran interés

Para las señoras.—En la acreditada tienda «Lo Rat-Perat», calle de San Vicente, núm. 60, se acaban de recibir las últimas remesas en lana, paños y otros tejidos. Las últimas novedades que se han fabricado para vestidos y abridos. Hay gran remesa en confecciones y modelos. Hay gran remesa en confecciones de París y los últimos creaciones, procedentes de París y Berlín. Recomendamos á las señoras comprar los artículos de esta casa; á más de ser de buen gusto, son buenas caídas y económicas.

PARA LOS CATOLICOS

5.000 imágenes de pasta serrin endurecida, muy artísticas y en todos los tamaños, se liquidan desde una peseta en adelante. Estas imágenes son propias para Oratorios y rifas, en las Asociaciones religiosas, por lo bien decoradas y económicas. Maldonado, 46 Valencia.



Representante en Valencia: José María Garralón Plaza Henyeto y Coll 3. 2.ª

GRAMOFONOS CUESTA

SALON CUESTA aparatos de fotografía

GRAMOFONOS CUESTA

Alquiler Se desea tomar en alquiler por años y en punto cercano á esta capital, una modesta casa de campo que tenga un pedazo de tierra laborable. Trinquete de Caballeros, 24, 2.ª

Tribunales

Procesos graves en Picasent.—En la Audiencia de esta Audiencia...

En la delegación de Hacienda se han visto hoy dos causas por contrabando de tabaco...

Contrabandos

Los vigilantes de la Compañía Arrendataria seguían la pista a un importante alijo de tabaco...

Los carabineros, que acudieron en ayuda de los vigilantes de la Compañía...

Los dos detenidos, que se llaman Francisco Ortí Montañana y Francisco Molins Davis...

Asociación de la Prensa

Función benéfica

El día 12 del corriente mes se celebrará en el teatro de Apolo una función a beneficio de la Asociación de la Prensa.

La comisión encargada de organizarla lleva ya muy adelantados los trabajos...

Aún cuando todavía no está ultimado el programa, podemos asegurar que éste será a la altura de lo que se merece...

El reputado pintor escenógrafo D. Ricardo Alós se ha comprometido a pintar para una de las obras un telón.

Si la función se celebra tal como está proyectada (y así lo creemos) será un verdadero éxito.

Diputación provincial

Bajo la presidencia del Sr. Albañá se abre la sesión a las cuatro de la tarde.

Aprobada el acta de la anterior, el señor secretario da lectura al proyecto de Centralización de servicios de los establecimientos de beneficencia...

La comisión revisora acepta en principio la reforma, pasando a las oficinas de la Diputación los secretarios y administradores de los establecimientos de beneficencia...

El director del Hospital Sr. Valdecabres se opone a la centralización del santo establecimiento, porque la multiplicación de los servicios acarrearía una perturbación que redundaría en perjuicio de la administración.

Termina proponiendo un voto de gracias para el alto personal burocrático de aquella casa.

El Sr. Pinto entiende también que lo que se propone acusa un caos que acarrearía la más espantosa confusión.

El Sr. Izquierdo, vicepresidente de la Comisión provincial, manifiesta que con la centralización se mejorarán los servicios; pero que si no resultase así, terminado el año de ensayo, volverían las cosas al ser y estado que hoy tienen.

El Sr. Valdecabres acepta el proyecto el nombramiento de un archivero.

El Sr. Huguet, sin combatir a fondo el proyecto, cree que dejar en la casa Beneficencia un solo empleado le parece muy poco.

Replica el Sr. Pinto que considera justa la centralización, tal como se propone, de las casas de Beneficencia y Misericordia, pero no la del Hospital.

El Sr. Serrano Larrey defiende el proyecto porque viene a destruir antiguos moldes.

Cree necesario centralizar las cajas y la administración.

En nombre de las ideas democráticas ataca las autonomías, defendiendo el poder central.

El Sr. Roger se muestra partidario de la centralización por entenderla beneficiosa para los aislados y la buena marcha administrativa.

Rectifica el Sr. Izquierdo, esforzándose en demostrar que no habrá perturbación alguna.

Puesto a votación el proyecto, es aprobado con el voto en contra de los Sres. Huguet, Valdecabres, Pinto y conde de Villanar.

Seguidamente Secretaría da lectura al proyecto de reglamento de reorganización del personal de Secretaría y al dictamen de la comisión, aprobándolo con leves modificaciones.

El Sr. Izquierdo defiende el proyecto, mostrándose dispuesto a admitir las enmiendas que crea justas.

El Sr. Veres defiende que todos los cargos se provean por oposición.

El Sr. Navarro dice que él fué partidario de la oposición; pero aceptó la enmienda, convencido, de que los ascensos se hagan a mitad por oposición y por méritos.

El Sr. Simó se declara partidario de la oposición, como única puerta de entrada.

El Sr. Serrano Larrey dice que las oposiciones son deficientes; en teoría son buenas, pero en la práctica dan malísimos resultados.

A las seis continuaba la sesión.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 5, 15-15. "El Liberal"

Dedica su artículo de fondo a comentar el resultado de la sesión del Congreso celebrada ayer tarde.

Occupándose de la aprobación de la contestación al Mensaje, entiende que estuvo bien hecho el aprobarla sin discusión, porque así se evitaban debates estériles.

Per otra parte—añade—no nos subleva que fuera aprobado el Mensaje sin debate, sino que lo fuera por acuerdo del Gobierno con los jefes de las minorías.

"El Globo"

Discurrir en su artículo de fondo sobre el mismo tema. Entendió que el culpable de que fuera aprobado el Mensaje casi por sorpresa lo es el presidente señor marqués de la Vega de Armijo.

Reconoce que el ilustre prócer no tuvo intención en lo que hizo, pero es indudable que puso en un serio compromiso al Gobierno.

"El Pais"

Censura lo ocurrido ayer con el Mensaje en la Cámara popular. Dice que si prevalece el criterio de adoptar resoluciones poniéndose de acuerdo el Gobierno con los jefes de las minorías, el Congreso está de más y cabe sustituirlo por un cuerpo consultivo cualquiera.

"El Nacional"

Se felicita de la aprobación del Mensaje en la forma en que se hizo. Cree que con ello podrá dedicarse la Cámara a labores útiles.

"Tiempo quedará— escribe— para los asuntos políticos una vez aprobados los necesarios y convenientes para el país."

"El País"

El Sr. Martínez Ymbert considera ya terminada su misión en pró de los intereses de los alcoholeros valencianos, después de haber visitado al Sr. Echegaray y de haber obtenido de él la promesa de que entregará a su sucesor en el ministerio de Hacienda el proyecto de reforma de la ley.

El Sr. Martínez Ymbert saldrá esta noche para esa.

El Gobierno de Barcelona

Hemos interrogado esta mañana al ministro de la Gobernación acerca de la veracidad de la noticia que atribuía al Gobierno el propósito de nombrar al Sr. Bugallá gobernador civil de Barcelona.

El señor conde de Romanones lo ha desmentido rotundamente.

"Ni el Gobierno ha pensado en ello—ha dicho—ni los exministros están para eso."

Ha añadido que nada hay acordado todavía respecto a la provisión de este cargo y los de Alcalde y Capitán general de Cataluña.

Respecto a este último, ha indicado que seguirá desempeñándolo el Sr. Delgado Zulueta.

El rey ha firmado hoy los decretos nombrando consejeros de Estado a los señores marqueses de Aguilar de Campoo y López Puigecerver.

Nuevo subsecretario Hoy ha sido firmado el decreto nombrando subsecretario del ministerio de la Gobernación al Sr. Roquejo.

Latorre Dicese que al Sr. Fernández Latorre se dará otro alto cargo.

D. Amos Salvador Sigue mejorando de la indisposición que sufrió ayer el ministro de Hacienda don Amos Salvador.

La Guardia civil El director general de la Guardia civil ha visitado hoy al señor conde de Romanones.

La visita ha tenido por objeto pedirle se aumente en un real sus haberes a los individuos dicho instituto.

El ministro ha ofrecido estudiar la forma de atender su petición.

Combinación de gobernadores En el ministerio se trabaja actualmente con actividad en una combinación de gobernadores bastante extensa.

Los nombramientos de los nuevos alcaldes quedarán firmados dentro de este mes.

Contra el separatismo La Cámara de Comercio de Oviedo ha dirigido respetuosos telegramas a los presidentes del Congreso y del Senado rogándoles adopten medidas para acabar con el separatismo en España.

Madrid 5, 16'15. Agresión En la casa de Socorro del distrito de Buenavista ha sido curada Angeles Díaz Varela, de 27 años, de varias lesiones en la cabeza, que le había producido con un bastón su suegro José Núñez Tallón, de 60 años.

De Illescas Aparecieron sobre este pueblo los globos Alcotán y Alfonso XIII.

Iban tripulados, el primero por el señor Fernández Duro, vizconde de los Asilos, y Peláez, y el segundo por los Sres. Kindean, Huertas y Aizal.

El Alfonso XIII tomó dirección Sur. El Alcotán descendió en Juncos, sin accidente.

Madrid 5, 18-15. Cotización En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 79'47. Los francos a 27'80. Las libras a 32'08. Las obligaciones del empréstito a 98'40.

Asuntos valencianos El Alcalde de Valencia Sr. Llagaria ha visitado nuevamente al señor conde de Romanones para presentarle la dimisión del cargo.

El ministro se ha negado a aceptársela. En su consecuencia, el Sr. Llagaria continuará al frente de la Alcaldía de Valencia hasta fin de año, tanto más, cuanto considera una tontería dimitir, tratándose de unos cuantos días y estando pendiente el asunto de la Fábrica de Tabacos.

Lo que si que ha manifestado al ministro es su propósito de no ausentarse de Madrid hasta después de dejar resuelto el asunto de la Fábrica de Tabacos.

han ultimado satisfactoriamente la cuestión de la amortización de obligaciones y la reforma del interés de las mismas a 5 por 100, en vez del 6 que hoy disfrutan.

El nuevo Gobernador civil de esa provincia Sr. Bahamonde ha sido hoy recibido en audiencia por el rey.

Esta noche, como ya anticipé a ustedes, sale para Valencia.

Subvención El diputado Sr. Sala ha pedido se consigne una subvención en los presupuestos para la enseñanza industrial.

Solicita que se aumente la plantilla en las Escuelas Superiores, así como la consignación para material.

LAS CORTES

Madrid 5. Congreso Comienza la sesión a las 2'45, bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo.

El señor marqués de Mochales anuncia una interpelación sobre la forma en que se llevan a cabo las obras públicas en Andalucía.

El ministro de Fomento reconoce la necesidad de resolver pronto la crisis agraria en Andalucía.

Ofrece presentar al primer Consejo de ministros un proyecto para la terminación de las obras del pantano de Guadalcazín.

El Sr. Gasset (D. Fernando) se queja de que todos los cargos de la Diputación provincial de Castellón recaigan en una sola familia.

El señor conde de Romanones afirma su propósito de acabar con el caciquismo.

El Sr. Megía se defiende de los cargos que el Sr. Montes Sierra formuló contra él en la sesión de ayer.

El Sr. Montes Sierra insiste, y pide algunos datos referentes a la Junta del Censo de Sevilla.

El Sr. Morote censura que se persiga a diputados que han dejado de serlo por supuestos delitos cometidos durante el tiempo que desempeñaron el cargo.

El Sr. Corominas lee un pliego suscrito por millares de firmas de vecinos de Barcelona, pidiendo al ministro de la Gobernación levante la suspensión de las garantías constitucionales en aquella provincia.

Ruega también se nombre nuevo gobernador de Barcelona porque el actual constituye un peligro, y propone para el cargo al Sr. Antúnez.

El señor conde de Romanones declara que el gobernador que se nombre será persona idónea.

El Sr. Corominas rectifica, rogando cesen las persecuciones en Barcelona.

El Sr. Canido espina su anunciada interpelación sobre la administración de justicia en Orense.

Relata incidentes de política local, hablando de un señor secretario de Ortigueira, que para cobrar ciertos créditos no encontró más solución que proponer fuera elegido diputado el Sr. Fernández Latorre.

Se suspende este debate. Orden del día. Discusión de los presupuestos, por más que la comisión no ha dictaminado sobre todos los capítulos.

Se lee el voto particular de los villaverdistas. Lo apoya el Sr. Bugallá.

Expone, en síntesis, el programa económico del Sr. Villaverde. Continúa la sesión.

Senado Comienza la sesión a las cuatro menos cinco minutos, bajo la presidencia del general Sr. López Domínguez.

Dirigense al Gobierno ruegos y preguntas de escaso interés.

El Sr. Fernández Pridas se ocupa de la visita de inspección girada a la Universidad de Valladolid.

El ministro de Instrucción pública defiende al claustro de dicho centro universitario.

El general Weyler ruega al ministro de la Guerra aclare las manifestaciones que hizo respecto a su deseo de restablecer la disciplina en el Ejército, en el discurso que pronunció ayer en el acto de la recepción de los jefes y oficiales en el ministerio.

El general Sr. Luque le contesta con energía. Censura la pregunta.

Dice que dada su importancia se le debía haber manifestado que iba a hacerse para prepararse, añadiendo que en este sentido el Sr. Weyler ha faltado a sus deberes de senador.

El Sr. Aramburo interrumpe al orador, y el presidente le llama al orden.

Insiste el Sr. Luque en que nadie, y menos el general Weyler, debía haber formulado esa pregunta.

Recordatorio

La Federación Agraria Catalana Bazaar ha telegrafiado al Gobierno recordándole la promesa que hizo el partido liberal de reducir por cuantías el impuesto de consumos, promesa que no sólo hasta ahora no ha sido cumplida, sino que al presente se halla amenazada con el propósito de restablecer el impuesto sobre los trigos y harinas.

Dicha Federación ha telegrafiado también al ministro de Hacienda pidiéndole autorice la libre destilación de alcohol vinico, estableciendo el derecho mínimo diferencial de 35 pesetas sobre el alcohol industrial.

Desde Castellón

Castellón 5, 15'30. Los estudiantes La huelga iniciada por los estudiantes carece de importancia, pues casi todos han entrado hoy en clase.

Sólo han dejado de hacerlo los de las asignaturas de Física y Retórica, siendo creencia que estos entrarán ya mañana en las citadas clases.

Nombramientos Se ha recibido el nombramiento de inspector segundo de policía de esta capital a favor de D. Honorio Fernández Yañares.

También ha sido nombrado oficial tercero de este Gobierno civil el oficial quinto de administración D. Pedro Casado.

Los militares Hay gran animación con motivo de la función organizada para esta noche por los oficiales de infantería de esta guarnición primero de los festejos que solemnizarán la fiesta de su Patrona.

Las entradas para esta función son por invitación y el pedido que hay de las mismas es mucho mayor que la capacidad del teatro.

Temporada teatral De gran suceso puede calificarse la próxima temporada teatral, a cargo de la compañía que tan acertadamente dirigen los incomparables actores Sres. Balagner y Larra.

El entusiasmo es cada día mayor, esperándose con vivos deseos la noche del debut.

Este tendrá lugar mañana, poniéndose en escena las aplaudidas y celebradas comedias El barón de Troncoverde y El afinador, obras en las que, según las impresiones que aquí se tienen, alcanzan un éxito los Sres. Balagner y Larra y demás intérpretes de las mismas.

Todos esperan con estos alicientes ver el teatro Principal como en las noches de mayor solemnidad.

A este propósito de entusiasmo teatral, hay que hacer notar la gran afición que en esta se ha despertado por el teatro, hasta el punto que en la mayor parte de los círculos de recreo y en reuniones familiares se forman cuadros de aficionados.

Las cinco funciones anunciadas para la citada temporada serán cinco llenos.

Fiestas populares Hay gran entusiasmo entre los vecinos de la calle de Alfoza con motivo de las fiestas que celebran en honor de San Nicolás.

También se están ultimando los preparativos para las que los vecinos de la calle de Enmedio celebran en honor de la Purísima.

En ambas fiestas figuran en los programas solemnidades religiosas y gran variedad de festejos populares.—Armenegoi.

EXTRANJERO

Fallecimiento Oporto 5.—Ha fallecido en Coimbra el catedrático de Medicina Sr. Souza a consecuencia de la agresión de que fué objeto por parte del médico Rey.

Su muerte ha causado gran sentimiento. Captura importante París 5.—La policía de Montpellier ha detenido a un sugeto llamado Carlos Morales, que ha resultado ser Alejandro Ferrás. Dicho anarquista se ha confesado autor del atentado contra el presidente de la República francesa y el rey de España.

Ha dado algunos detalles sin importancia. Cotización oficial Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid 5, 17-30.

4 por 100 interior fin mes. 79'35 4 por 100 interior fin próximo. 79'42 Papel. 00'00 Amortizable 5 por 100. 98'40 Banco de España. 426'00 Tabacaleras. 389'00 Cambios París. 27'80 Cambios Londres. 32'08

París 5. 4 por 100 exterior. 92'67 Azucareras, 69'00, 95'75, 00'00, 00'00. BELTRAN.

Sección amena

Una campesina se cayó al río y todos los habitantes del pueblo trataban de salvarla.

El marido se arrojó al agua y empezó a nadar río arriba.

—¿A dónde vas?—le preguntaron. —Mi mujer ha ido siempre contra la corriente, y es natural que la busque por ahí.

—¿Qué es el hombre? —Un ser racional... hasta que se casa.

CHABADA Con su una-cuarta a la corte fué una-dos tercera-cuatro, con los bolsillos repletos, a ver las fiestas del Santo, y en la posada del Peine cómodo albergue encontraron.

—¡Tres-dos que de un prima-dos tengamos que lamentarnos! Porque aquí, una-cuatro, dicen que se vive así a diario. Por desgracia, cierto día cumplieron sus presagios con un primera-segunda hábilmente preparado. El primo-cuarta vió al juez y éste atrapó a tercia-cuatro prima-dos, antiguo amigo de los dos, y a más paisano.

Solución a la anterior: Politicamente,

